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CONTA D’ÁGUA FICA MAIS CARA EM VG
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A partir do próximo 
mês os moradores de 
Várzea Grande irão pa-
gar mais caro na conta de 
água. Isso porque o Con-
selho Municipal de Sane-
amento Básico do muni-
cípio aprovou o reajuste 
de 17,78%. A medida que 
aumenta a tarifa está na 
Resolução n° 001/2022, 
que já foi publicada no 
Diário Oficial dos Mu-
nicípios. O prefeito Kalil 
Baracat (MDB) explicou 
que o reajuste acom-
panha o aumento que 
foi realizado por outras 
companhias de água e 
esgoto no país e também 
incorpora os investimen-
tos que serão realizados 
nos próximos anos
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O governador Mauro Mendes (União) criticou a 
Assembleia Legislativa pela aprovação do projeto 
de lei que proíbe a construção de Usinas Hidrelétri-
cas (UHEs) e Pequenas Centrais Hidrelétricas (PCHs) 
em toda extensão do Rio Cuiabá. O texto foi aprova-
do em segunda votação na última quarta-feira, 4 de 
maio, e aguarda sanção - ou veto - do governador. 
De acordo com Mauro, antes de aprovar a matéria, 
os deputados deveriam ter debatido mais o assunto. 
Na avaliação do governador, muitos parlamentares 
aproveitaram que é ano eleitoral para ganhar votos 
com o projeto

Mauro critica AL por
proibir hidrelétricas
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MORADORES DE RUA
BRIGAM E UM ACABA

MORTO A FACADAS
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A Prefeitura de Cuiabá, por meio da Secretaria 
Municipal de Saúde (SMS) publicou o na Gazeta 
Municipal nº 375 o edital do novo Processo Seletivo 
Simplificado para Contratos Temporários Imediatos 
para várias áreas de atuação. As inscrições poderão 
ser feitas a partir do dia 14 de maio, próximo sá-
bado, até o dia 05 junho, somente por meio do site 
do Instituto Selecon. Ao todo serão 941 vagas para 
contratação imediata e 1.875 para cadastro reserva. 
O processo seletivo será realizado em etapa única, 
com Avaliação de Títulos, de caráter eliminatório e 
classificatório

Cuiabá tem seletivo
para 3 mil vagas

Gilberto Leite

COM APORTE DE R$ 350 MI, AEROPORTO
DEVE SE TORNAR INTERNACIONAL EM 2023

Pág. 3Pág. 3

A internacionaliza-
ção do Aeroporto Ma-
rechal Rondon será um 
dos principais tópicos 
que serão abordados no 
FIT Pantanal. Há anos, 
empresários e autori-
dades públicas têm em-
preendido esforços para 
a internacionalização, 
de olho nos turistas 
provenientes de outros 
países da América La-
tina. Para autorizar os 
voos internacionais, a 
concessionária Centro-
-Oeste Airports (COA) 
ainda precisa atender 
uma série de exigên-
cias da Receita Federal e 
Polícia Federal, um in-
vestimento estimado na 
casa de R$ 350 milhões. 
Segundo a concessio-
nária, o projeto já está 
concluído e aprovado. 
Além disso, a empresa 
responsável pela execu-
ção das obras já foi con-
tratada e deve iniciar 
os trabalhos ainda este 
ano. A previsão é que as 
melhorias sejam con-
cluídas em 2023, apesar 
dos impactos causados 
pela pandemia
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Um desafio mundial

EDITORIAL

om o prolonga-
mento da guer-
ra na Ucrânia, as 

projeções para a econo-
mia mundial começam a 
assumir tons mais som-
brios. Relatório divul-
gado na última semana 
pelo Banco Mundial re-
comenda aos governos 
de todo o globo para 
preparem para tempos 
adversos, com ações que 
busquem controlar a in-
flação e garantir a sub-
sistência dos mais po-
bres.

A entidade aponta 
que os preços das prin-
cipais commodities de-
vem permanecer em alta 
até o final de 2024, pelo 
menos. E quando houver 
acomodação dos preços, 
lá entre 2023 e 2024, 
será em patamares mais 
altos do que a média dos 
últimos cinco anos.

O encarecimento dos 
alimentos básicos já é o 
maior em 14 anos, des-
de 2008, e a tendência é 
de que os preços subam 
ainda mais com a au-
sência da safra ucrania-
na no comércio mundial 
e a quebra da safra de 
trigo na Índia, causada 
por fatores climáticos. 
Já no setor de energia, 
o choque de preços é o 
maior desde a crise do 
petróleo em 1973 e há 
indícios de que os pre-

ços devem subir até 50% 
ainda este ano.

O encarecimento do 
preço dos combustíveis 
é uma das consequên-
cias mais diretas do con-
flito ucraniano. Não só 
porque a guerra envol-
ve os principais players 
no mercado de petróleo 
mundial, mas também 
porque forçou a mudan-
ça de rotas comerciais 
em uma escala global, 
aumentando o consu-
mo de combustível para 
o frete marítimo devido 
às rotas mais extensas e 
causando um desajuste 
total nas programações 
de transporte.

Todos esses fatores 
se somam e retroali-
mentam para causar 
um efeito de aumento 
significativo nos preços 
dos produtos. Isso fica 
evidenciado por dados 
divulgados recentemen-
te pela Confederação 
Nacional das Indústrias 
(CNI), apontando que o 
custo do frete marítimo 
hoje é 5,7 vezes maior 
do que no início da pan-
demia. Como 90% das 
movimentações do co-
mércio internacional 
são feitas pelo mar, não 
há expectativas para que 
os preços fiquem mais 
baratos. Além de enca-
recer produtos importa-
dos, essa situação agra-
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C va ainda mais a inflação 
brasileira.

Diante disso, o Banco 
Mundial recomenda aos 
governos que reforcem 
os programas de trans-
ferência de renda às fa-
mílias mais pobres, para 
garantir sua subsistên-
cia, além de atuar para 
garantir a alimentação 
escolar. Também é re-
comendada cautela na 
adoção de subsídios ou 
controle de preços dos 
combustíveis e alimen-
tos, pois podem gerar 
efeito inverso ao deseja-
do. Isso porque a adoção 
de tais subsídios pode 
passar a falsa imagem de 
que a situação foi resol-
vida e aumentar ainda 
mais a pressão sobre os 
preços devido ao aumen-
to de demanda.

As previsões são som-
brias, mas pior ainda é 
saber que não dá para fir-
mar com precisão quan-
do poderemos vislumbrar 
a luz no fim do túnel. A 
maior parte dos proble-
mas atuais depende de um 
acerto pacífico no conflito 
ucraniano, o que parece 
se tornar cada vez mais 
distante. São tempos que 
testam nossa humanida-
de e nossa capacidade de 
compaixão. Podemos en-
frentar essas dificuldades, 
mas será preciso, acima 
de tudo, união. 

EDITORA / SOCIAL MEDIA: 
GLÁUCIA M. R. DE ALMEIDA

David Pintor (*)   

Mato Grosso é reconhecido 
como uma grande potência no 
agronegócio, mas o poderio 
econômico também se deve 
muito ao setor do comércio, 
presente muito antes da cria-
ção da capitania mato-grossen-
se, que neste 9 de maio completa 
274 anos.

Desde a chegada dos bandeirantes 
no território mato-grossense, o comér-
cio sempre movimentou a economia, 
ainda no período colonial com os servi-
ços de escambo e trabalho dos masca-
tes. Afinal, com a corrida do ouro pelas 
descobertas de grandes jazidas, fez 
com que muitos para cá viessem, e isso 
ajudou a povoar a região. E, é claro, o 
comércio se fazia presente fortemente 
com vendas de alimentos, vestimentas, 
entre outros.

No início do século XIX teve início a 
organização de casas comerciais, pois 
até então havia diversos estabeleci-
mentos que concentravam o movimento 
comercial e financeiro da região, com 30 
lojas de fazendas e de secos e molha-
dos em Cuiabá. Além dos ‘boliches’ e 
botecos, onde os mineradores gastavam 
grande parte do ouro que angariavam 
durante o dia.

Tem-se conhecimento também que 
a empresa mais antiga de Mato Grosso 
é datada de 3 de fevereiro de 1893, a 
firma Victorio Irmãos Costas apresenta-
va diversos produtos e era um negócio 
administrado pela família. Há registros 
datados em 1898 de um comércio de 
pessoas conhecidas no estado, como 

Pedro Celestino Corrêa da Costa, 
ex-governador de Mato Grosso.

Em 2020, em um levan-
tamento realizado pelo Mi-
nistério da Economia, Mato 
Grosso aparece em primei-
ro lugar como o estado com 

maior crescimento percentual 
na constituição de empresas no 

primeiro quadrimestre de 2020. Ao 
todo, foram registradas no estado 21.040 
novas empresas.

Os dados apontaram um cresci-
mento de 19,1% em relação ao último 
quadrimestre de 2019 e 5,8% quando 
comparado com o mesmo período do 
ano passado. Do total, 5.993 foram 
empresas dos setores de Serviços, Co-
mércio, Indústria, Agropecuária e outros, 
registradas na Junta Comercial de Mato 
Grosso (Jucemat).

É claro que com a pandemia, o reflexo 
negativo no comércio foi de imediato. 
O isolamento social com o “lockdown” 
e o desabastecimento de mercadoria 
nos gêneros alimentícios foi sentido na 
pele por muitos comerciantes, boa parte 
desses tiveram que fechar as portas.

Hoje, os comerciários, passada a fase 
crítica da Covid-19, vivem um momento 
em que buscam se reerguer no mercado. 
E neste dia, em que Mato Grosso com-
pleta mais um aniversário, não podería-
mos deixar de relembrar a importância 
do comércio na história de nosso estado. 
Setor este que movimenta e sempre 
colaborou de forma significativa com o 
desenvolvimento mato-grossense!

Mato Grosso criou 63,791 mil novos 
postos de trabalho formal em 2021, 
ocupando a segunda posição entre 
os estados da região Centro-Oeste a 
contribuir com a geração de emprego 
no país, conforme dados do Cadastro 
Geral de Empregados e Desemprega-
dos (Caged), vinculado ao Ministério do 
Trabalho e Previdência!

Isso significa que “naquela pequena 
portinha” do comércio, muitas vezes 
pode ser o sustento de cerca de três 
famílias.

Parabéns Mato Grosso, parabéns aos 
que assim como eu escolhemos morar 
aqui, e juntos construir um estado cada 
dia melhor!

DAVID PINTOR é comerciante e presidente 
da Federação da Câmara de Dirigentes Lo-
jistas de Mato Grosso (FCDL MT).

274 anos de conquistas

VACINAÇÃO DE CRIANÇAS
A vacinação de crianças entre 5 e 11 anos já está 

em andamento, mas ainda há uma relutância entre 
os pais e responsáveis em levar os pequenos para 
se imunizar contra a covid-19. Por isso, o Estadão 
Mato Grosso elaborou um guia para tirar suas 
dúvidas sobre a vacinação infantil.

Apesar de as crianças, em sua maioria, terem 
quadros mais leves de covid-19, houve aumento 
nos registros de mortes e internações de crianças 
nas últimas semanas. Em Mato Gros-
so, por exemplo, o número de inter-
nações em UTIs Pediátricas disparou, 
chegando a 90% de ocupação no dia 
31 de janeiro. 

Mesmo pouco sintomáticas ou assin-
tomáticas, as crianças também podem 
transmitir o coronavírus para pessoas 
com fatores de risco, como avós, bisa-
vós e pessoas com algum tipo de co-
morbidade com quem tenham convívio. 
Por isso, a imunização é fundamental 
para evitar a propagação do vírus. 

AS VACINAS SÃO SEGURAS?
Antes de as vacinas serem liberadas 

para as crianças, testes rigorosos de 
segurança foram feitos com a vacina 
da Pfizer. Até agora, estima-se que 
pelo menos 8 milhões de doses foram 
aplicadas em crianças desta faixa etária 
entre 5 e 11 anos, com efeitos colaterais 
brandos e nenhuma morte atribuída à 
vacina.

As doses aplicadas são diferentes 
das aplicadas em adultos. O frasco é 
diferente, com tampa de cor laranja, e 
a aplicação deve ser feita conforme as 
recomendações do Ministério da Saú-
de: em locais diferentes dos adultos e 
com agulhas apropriadas para o público 
infantil. 

No caso das crianças, a imunização 
é importante para que os pequenos não 
precisem ser hospitalizados, segundo 
a médica pediatra e infectologista do 

Sistema Hapvida, Sílvia Fonseca. As 
vacinas previnem casos graves da do-
ença, que poderiam levar ao uso de UTI 
e até mesmo à morte. "Enquanto o vírus 
estiver circulando no mundo, temos 
que usar todas as barreiras possíveis: 
vacina, máscara, distanciamento social 
e álcool em gel", ressaltou.

E A CORONAVAC?
Quanto à vacinação de crianças e 

adolescentes com a CoronaVac, o uso 
emergencial foi aprovado pela Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária (Anvisa) 
após rigorosa análise. Testes científicos 
mostraram que o imunizante é seguro e 
protege as pessoas dessa faixa etária 
de hospitalizações ou mortes por causa 
da covid-19. 

A dose da CoronaVac para crianças é 
a mesma para os adultos. A indicação é 
que as crianças e adolescentes tomem 
duas doses de 0,5 ml, com intervalo de 
28 dias entre as doses. Quanto à se-
gurança, estudos clínicos demonstram 
que a vacina é segura e imunogênica 
(que confere imunidade) entre o público 
dessa faixa etária. 

ATENÇÃO: a Anvisa indicou que 
crianças e adolescentes imunossupri-
midos não devem tomar a CoronaVac 
até que surjam mais estudos que de-
monstrem que a vacina é indicada para 
este público.
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Neri Geller (*)   

Lançamos na última sexta-
-feira (6) em Alta Floresta o Mo-
vimento Avança Mato Grosso, 
com o propósito de debater com 
a sociedade mato-grossense 
uma agenda de desenvolvimento 
socioeconômico que contemple 
economia, meio ambiente, área so-
cial e, especialmente, as pessoas.

Durante o lançamento publicamos uma 
Carta de Princípios que deixa muito clara 
a nossa visão de desenvolvimento: cuidar 
de gente e não apenas de coisas. E a 
hora é agora, no momento em que nosso 
estado completa 274 anos. Precisamos 
de uma nova visão de futuro. Vamos dar 
um salto, evoluindo nosso conceito de 
locomotiva do agronegócio brasileiro para 
referência em capital, desenvolvimento 
humano e qualidade de vida.

Cada um dos princípios representa 
eixos sobre os quais queremos a contri-
buição dos partidos políticos, das entida-
des de classe como Fiemt, Fecomércio, 
Famato, Aprosoja, FCDLs, clubes de ser-
viço, OAB, entre outras, para definirmos, 
juntos, programas e metas concretas para 
que todos os nossos pré-candidatos, de 
governador a deputado estadual, se com-
prometam em suas futuras campanhas e 
mandatos.

E sou o primeiro a firmar tal compro-
misso, tanto no meu atual mandato de 
deputado federal, como na minha pré-
-campanha, e posteriormente na campa-
nha de senador.

São esses os nossos princípios ini-
ciais:

Desenvolvimento Humano – Erradi-
cação da Fome e da Miséria; Geração 
de Empregos e Qualificação Profis-
sional; Integração Econômica entre 
as Regiões – Mato Grosso por Inteiro; 
Descentralização da Saúde com For-
talecimentos de Polos Regionais de 
Alta e Média Complexidade; Fronteira 
Segura – Fechar a Porta na Cara do 
Crime Organizado para garantir mais 
segurança interna.

Na medida que o debate for ocorrendo, 
outros princípios poderão ser incorporados. 
Mas, o mais importante, é todos entender-
mos que precisamos eliminar as desigualda-
des entre as pessoas e as regiões de Mato 
Grosso. Não precisamos mais conviver com 
a existência de ilhas de prosperidade em 
meio a regiões estagnadas. Queremos que 
o desenvolvimento chegue a todas as nos-

sas regiões. E para todas as pessoas. 
Vamos acabar com essa distorção 
de “estado rico x povo pobre”.

Temos direito às mesmas 
oportunidades para nos de-
senvolvermos e prosperarmos. 
Nossa economia é um exemplo 

de dinamismo para o mundo. Va-
mos entrar agora num novo ciclo 

de progresso que vai representar 
uma nova revolução econômica para 
o estado, com a consolidação de uma 
malha ferroviária que vai integrar todo o 
Mato Grosso.

E é nessa hora que precisamos inserir 
de vez o desenvolvimento humano nas 
nossas prioridades, qualificando nossa 
mão de obra para ocupar os novos postos 
de trabalho que estão surgindo, executan-
do programas de proteção e promoção 
social e apresentando soluções definitivas 
para setores como saúde, educação e 
segurança pública.

Importante esclarecer que o Movimen-
to Avança Mato Grosso não é de esquer-
da nem de direita, não é de situação nem 
de oposição: é um movimento de conver-
gência de todos aqueles que reconhecem 
os grandes avanços que já conquistamos 
e se comprometam a avançar ainda mais, 
incluindo definitivamente as pessoas no 
extraordinário desenvolvimento de Mato 
Grosso.

Sinto-me especialmente feliz e hon-
rado por ter sido escolhido por essa 
aliança de quatros partidos, que deverá 
ser ampliado brevemente, para liderar o 
Movimento Avança Mato Grosso.

*NERI GELLER é deputado federal e 
pré-candidato a senador pelo PP de Mato 
Grosso

Avança Mato Grosso

REPRESENTANTE DE VENDAS
KAROLINE F. DE A. WASSEM
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De olho em visitantes da América Latina, empresários cobram ação para liberar voos internacionais no Aeroporto Marechal Rondon

SONHO ANTIGO

Turismo cobra internacionalização

Felipe Leonel

A internacionalização do 
Aeroporto Marechal Ron-
don será um dos principais 
tópicos que serão aborda-
dos no FIT Pantanal, a Feira 
Internacional do Turismo 
que acontecerá apenas em 
formato de fórum este ano, 
onde serão travados diver-
sos debates importantes 
para o setor. Para autorizar 
os voos internacionais, a 
concessionária Centro-O-
este Airports (COA) ainda 
precisa atender uma série 
de exigências da Receita 
Federal e Polícia Federal.

O debate não é de hoje. 
Há anos, empresários e au-
toridades públicas têm em-
preendido esforços para a 
internacionalização.

Luis Carlos Nigro, presi-
dente do Sindicato de Ho-
téis, Restaurantes, Bares e 
Similares de Mato Grosso, 
garante que há demanda 
para voos internacionais, 
principalmente ligando 
os países vizinhos às bele-
zas naturais de MT. Como 
exemplo, Nigro cita o voo 
que a empresa Azul quer 
criar desde 2017, entre o 
Aeroporto Marechal Ron-
don e Santa Cruz de La 
Sierra (Bolívia).

“Nós vamos ter uma 
economia gigantesca”, diz 
Nigro, sobre a possibili-
dade de os turistas virem 
direto para Mato Grosso 
aproveitar as belezas na-
turais, assim como ‘turis-
tas técnico-científicos’, que 
vêm ao estado para parti-
cipar de congressos e dias 
de campo, movimentando a 
noite cuiabana, com gastos 
em hotéis e restaurantes.

“Nós precisamos, real-
mente, do turista estrangei-
ro vindo para Mato Grosso. 
Nós temos um potencial 
muito grande para esse tu-
rista estrangeiro, que gosta 
de ecoturismo”, completa 
Nigro.

Alcimar Moretti, presi-
dente do Sindicato das Em-
presas de Eventos e Afins 
(Sindieventos), destaca 
que a importância desses 
visitantes já ‘medida’ por 
uma pesquisa do Instituto 
de Pesquisa da Fecomércio 
(IPF/MT), realizada a pedi-
do do Conselho Empresa-
rial de Turismo e Hospita-
lidade (Cetur-MT). 

O IPF identificou que o 
‘turista de lazer’ gasta em 
média R$ 360 por dia, en-
quanto o ‘técnico-científico’ 
gasta cerca de R$ 600.

“Nós retomamos com 
força total. Já estamos com 
eventos... Um ‘turista de 
técnico-científico’, de con-
gressos, de feiras, deixa um 
recurso muito maior na ci-
dade do que um turista de 
lazer. É o dobro, pratica-
mente”, afirma Alcimar, ao 
destacar que esse ano os 
empresários vão se reunir 
para debates e organizar a 
Feira Internacional de Tu-
rismo (FIT Pantanal) para 
2023.

Quando era realizada, 
a Feira reunia cerca de 25 
mil pessoas ao dia. O even-
to não é realizado desde 
2018. Naquela época, o 
motivo do cancelamento 
foi a crise econômica, pois 
o evento também depende 
de parcerias para ser reali-
zado, principalmente com 
entidades públicas.

César Miranda, secre-
tário de Desenvolvimento 
Econômico de MT, garantiu 
recursos para a realização 
do FIT Pantanal. Já sobre 
a internacionalização do 
aeroporto, Miranda apon-
tou que muitas coisas es-
tão além da competência 
do governo do Estado. Por 
isso, ele considera difícil fa-
lar sobre prazo para entre-
ga, em razão das inúmeras 

Empresário lembra que Azul tenta desde 2017, sem sucesso, criar um voo ligando Mato Grosso à Bolívia

Gilberto Leite

variáveis que podem inter-
ferir no processo.

“A gente depende de 
uma empresa privada, para 
que ela realmente faça as 
reformas necessárias para 
que a Polícia Federal e Re-
ceita Federal tenham as 
condições mínimas para 
poder operar. Um voo in-

ternacional não é simples-
mente pousar e decolar um 
avião. Ele tem toda uma si-
tuação interna que precisa 
ser bem trabalhada”, lem-
bra César Miranda.

Wenceslau Júnior, pre-
sidente da Fecomércio, 
lembra que a internacio-
nalização do aeroporto é 

um anseio antigo dos em-
presários e que a classe 
está pressionando todos 
os setores envolvidos para 
que todos entraves sejam 
superados.

“Nós temos uma po-
tencialidade muito grande 
aqui, de turistas da Améri-
ca do Sul, da América Lati-

na, que não podem descer 
no nosso Aeroporto de 
Várzea Grande. Então, é um 
anseio. Nós estamos traba-
lhando junto com todos os 
empresários do setor, para 
que o aeroporto de Várzea 
Grande, de fato, se trans-
forme em aeroporto inter-
nacional”, concluiu.

AVISO DE VENDA

MINISTÉRIO DA 
ECONOMIA
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Felipe Leonel

À frente do Aeroporto 
Marechal Rondon desde o 
início de 2020, a Centro-O-
este Airports (COA) afirma 
que já realizou uma extensa 
lista de investimentos em 
melhorias e modernização 
da estrutura do aeroporto, 
que tinham como objeti-
vo sanar imediatamente 
as principais deficiências 
do local, como previsto no 
contrato de concessão.

Em relação ao processo 
de internacionalização do 
aeroporto para voos comer-
ciais, a COA informou que o 
projeto já está concluído e 
aprovado. A concessionária 
precisa construir salas para 
acomodar a estrutura da 
Receita Federal e da Polí-
cia Federal, além de outros 
‘ajustes’. 

“Este investimento, na 
casa dos R$ 350 milhões, 
tornará o Aeroporto Inter-
nacional de Cuiabá entre 

os mais modernos, eficien-
tes e confortáveis do Brasil, 
não apenas para os clientes 
que viajam dentro do País, 
mas, também, para os pas-
sageiros internacionais”, 
diz nota encaminhada à 
redação do Estadão Mato 
Grosso.

Segundo a COA, a em-
presa responsável pela 
execução das obras já foi 
contratada e deve iniciar os 
trabalhos ainda este ano. A 
previsão é que as melho-

Com aporte de R$ 350 mi, empresa
prevê internacionalização em 2023

rias sejam concluídas até 
2023, mesmo diante dos 
impactos causados pela 
pandemia.

“A COA informa ainda 
que trabalha diariamen-
te para garantir a melhor 
experiência para os seus 
usuários e colaboradores 
nas instalações do aeropor-
to, trabalhando sempre em 
parceria e de acordo com 
todos os órgãos públicos 
que regem o setor”, con-
cluiu a empresa.

Pedro Peduzzi/ABr

O Comitê de Política 
Monetária (Copom) con-
sidera ser “apropriada” a 
manutenção do ciclo de 
aperto monetário diante 
das projeções observadas e 
do “risco de desancoragem 
das expectativas” para pra-
zos mais longos. A ata da 

última reunião do comitê 
foi divulgada nesta terça-
-feira (10), em Brasília.

Entre as avaliações 
apresentadas na ata da úl-
tima reunião do comitê, 
que elevou a taxa básica de 
juros (Selic) em um ponto 
percentual para 12,75% ao 
ano, estão também consi-
derações sobre a continui-

dade da alta do petróleo; a 
continuidade da inflação no 
país e no ambiente externo; 
a nova onda da covid-19 na 
China; e a reorganização 
das cadeias de produção 
globais em decorrência da 
guerra na Ucrânia.

“A inflação ao consu-
midor segue elevada, com 
alta disseminada entre vá-

JUROS EM ALTA

‘Arrocho monetário’ deve avançar, diz Copom
rios componentes se mos-
trando mais persistente 
que o antecipado. A infla-
ção de serviços e de bens 
industriais se mantém 
alta, e os recentes cho-
ques levaram a um forte 
aumento nos componen-
tes ligados a alimentos e 
combustíveis”, informou o 
Copom.

“As leituras recentes vie-
ram acima do esperado e a 
surpresa ocorreu tanto nos 
componentes mais voláteis 
como nos mais associa-
dos à inflação subjacente”, 
acrescentou ao destacar, 
entre os itens mais voláteis, 
o aumento do preço da ga-
solina, “com impacto maior 
e mais rápido do que era 
previsto”.

As expectativas de in-
flação para 2022 e 2023 
apuradas pela pesquisa Fo-
cus encontram-se em torno 
de 7,9% e 4,1%, respecti-
vamente. A meta do Ban-
co Central é de encerrar o 
ano com inflação de 3,5%, 
com tolerância de 1,5 pon-
to percentual para mais ou 
para menos.

Ainda segundo o comi-
tê, diante de suas proje-
ções e do risco de desan-
coragem das expectativas 
para prazos mais longos, “é 

apropriado que o ciclo de 
aperto monetário continue 
avançando significativa-
mente em território ainda 
mais contracionista”, diz o 
comitê ao afirmar que vai 
continuar com a estratégia 
até que se observe resulta-
dos nos índices inflacioná-
rios, na busca por se apro-
ximar das metas.

Essa convergência da 
inflação na direção das me-
tas, no entanto, depende, 
segundo o Copom, da evo-
lução da atividade econô-
mica, do balanço de riscos 
e das projeções e expectati-
vas de inflação para o hori-

zonte relevante da política 
monetária.

CENÁRIO EXTERNO 
- No cenário externo, o 
ambiente global seguiu se 
deteriorando, conforme in-
forma a ata do Copom, ten-
do por base as pressões in-
flacionárias decorrentes da 
recuperação global após a 
pandemia, que impactaram 
nos preços de commodities 
este ano e, mais recente-
mente, pela nova onda da 
Covid-19 na China, “com 
potencial de prolongar ain-
da mais o processo de nor-
malização do suprimento 
de insumos industriais”.

Disseminação da inflação preocupa o Conselho de Política Monetária, que deve 
continuar a subir juros

Gilberto Leite



Governador diz que projeto que proíbe hidrelétricas no Rio Cuiabá foi aprovado a toque de caixa e aponta ação eleitoreira na Assembleia

VETO ÀS PCHS

“Lei ambiental não pode ser assim”

Rafael Machado

O governador Mauro 
Mendes (União) criticou 
a Assembleia Legislativa 
pela aprovação do projeto 
de lei que proíbe a cons-
trução de Usinas Hidrelé-
tricas (UHEs) e Pequenas 
Centrais Hidrelétricas 
(PCHs) em toda extensão 
do Rio Cuiabá. O texto foi 
aprovado em segunda vo-
tação na última quarta-fei-
ra, 4 de maio, e aguarda 
sanção - ou veto - do go-
vernador.

De acordo com Mauro, 
antes de aprovar a matéria, 
os deputados deveriam ter 
debatido mais o assunto. 
Na avaliação do governa-
dor, muitos parlamentares 
aproveitaram que é ano 
eleitoral para ganhar votos 
com o projeto.

“Primeiro, isso é uma 
coisa técnica. Acho lamen-
tável que a Assembleia te-
nha feito esse tipo de lei a 
toque de caixa. Tem muito 
deputado querendo ganhar 
voto na véspera de eleição, 
isso tem que ser feito com 
estudo técnico. Matéria 
ambiental não pode ser as-
sim. Nem o governador e 
nem a Assembleia podem 
amanhecer um belo dia e 
resolver enfiar um projeto 
lá, aprovar e aquilo virar 
lei”, disse.

Mauro comentou que 
ainda não sabe se irá vetar 
o projeto, mas adiantou que 
antes de tomar qualquer 
decisão vai consultar a Se-
cretaria de Estado de Meio 
Ambiente (Sema), em busca 
de um posicionamento téc-
nico acerca do assunto.

“Tem que ter estudos 
técnicos, tem que ter uma 
série de procedimentos 
para fundamentar. Você 
pode até concordar, eu até 
concordo que aquele pro-
jeto que eu vi assim muito 
‘en passant’ [de maneira rá-
pida] de comentário daqui 
do Rio Cuiabá que aquilo 
não tinha viabilidade, mas 
quem tem que dizer isso é 
a Sema, são os técnicos, são 

Mauro diz que projeto que proíbe hidrelétricas no Rio Cuiabá foi aprovado a toque de caixa e sem estudos técnicos

Gilberto Leite

os estudos, são os especia-
listas”, destacou.

EXPECTATIVA – Au-
tor do projeto, o deputado 
estadual Wilson Santos 
(PSDB) se mostrou confian-
te de que a matéria será 
sancionada. Ele afirma ter 
tratado do assunto duran-
te várias vezes com Mauro 
Carvalho, ex-chefe da Casa 
Civil, e acredita que fatores 
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como a aprovação da Co-
missão de Meio Ambiente 
da Assembleia Legislativa 
devem pesar a favor da 
sanção.

“O governador tinha co-
nhecimento dessa matéria 
que tramitou aqui na Casa 
durante três anos, veio a 
Plenário e passou. Então eu 
acredito que o governador 
também está nesta seara e 

deverá sancionar o projeto. 
Mas é claro que ele deve 
consultar a Sema para que 
ela oferte a ele um parecer 
consistente”, disse Wilson, 
em entrevista após a apro-
vação.

O PROJETO – Propos-
to pelo deputado Wilson 
Santos (PSDB), o projeto 
que proíbe a instalação de 
PCHs no Rio Cuiabá tra-

mita no Legislativo desde 
2019. O texto ficou para-
do por um tempo após ser 
aprovado em primeira vo-
tação, mas retornou às dis-
cussões no início do ano, 
após o autor da proposta 
criticar a mudança de pos-
tura dos parlamentares, 
que antes eram favoráveis 
e que agora são contrários 
à proibição.

Rafael Machado

O governador Mauro 
Mendes (União) disse que 
a Prefeitura de Cuiabá in-
duziu o Tribunal de Contas 
da União (TCU) ao erro em 
decisão que suspendeu to-
dos os procedimentos ad-
ministrativos relacionados 
à troca do Veículo Leve 
sobre Trilhos (VLT) por 
Ônibus de Trânsito Rápido 
(BRT).

A decisão, proferida na 
semana passada pelo mi-

nistro Aroldo Cedraz, aten-
deu ao pedido feito pelo 
prefeito Emanuel Pinheiro 
(MDB), que alegou irregu-
laridades no processo, en-
tre elas, que o Estudo de 
Viabilidade Técnica, Econô-
mica e Ambiental (EVTEA) 
não foi ‘conclusivo’ e que a 
decisão pela mudança do 
modal foi tomada de forma 
unilateral.

O governador deve ir à 
Brasília nesta terça-feira, 
10 de maio, para tentar re-
verter a situação. Segundo 

Mauro, o TCU não poderia 
interferir no processo por-
que não havia verba fede-
ral no projeto.

“A prefeitura induziu 
o TCU ao erro. Primeiro, 
não é verba federal. O Go-
verno do Estado pegou 
um financiamento, e o fi-
nanciamento não torna, já 
existe jurisprudência nes-
se sentido, a verba fede-
ral. Porque se você pega 
um financiamento ele será 
pego com dinheiro dos 
mato-grossenses. Então, 

NOVELA SEM FIM

Mauro diz que TCU não deveria opinar sobre BRT
se não tem verba federal, 
o TCU não tinha que falar 
no processo”, explicou à 
imprensa após entrega de 
títulos de regularização 
fundiária em Várzea Gran-
de, na noite de segunda-
-feira, 09 de maio.

Mauro ressaltou que a 
prefeitura também se equi-
vocou ao citar no processo 
que a mudança de modal 
não teve aprovação dos 
municípios que compõem 
a região metropolitana da 
capital.

“Falava lá, por exemplo, 
que precisava da aprova-
ção da região metropolita-
na para fazer essa mudan-
ça, só que isso já aconteceu 
há muito meses atrás (SIC). 
De todas as prefeituras da 
região metropolitana to-
das votaram a favor, exce-
to Cuiabá. Então, isso pra 
mim é favas contadas, só 
mais um pequeno detalhe 
e nós vamos, com certeza, 
prosseguir naturalmen-
te com a organização do 
BRT”, destacou.

A novela do VLT se es-
tende desde 2014, quan-
do o modal deveria ter 
sido entregue. O projeto 
já consumiu mais de R$ 1 
bilhão dos cofres públicos, 
já foi alvo de operação e 
teve o contrato rescindido 
em 2017. Após estudo, o 
governo decidiu mudar o 
modal e no último dia 28 
divulgou a empresa vence-
dora do certame que será 
responsável pelas obras do 
BRT, no valor de R$ 468 
milhões.

Rafael Machado

O senador Jayme Cam-
pos defendeu que o União 
Brasil libere os estados 
para apoiar outros candi-
datos à Presidência da Re-
pública. No mês passado, o 
partido lançou a pré-candi-
datura do presidente do di-
retório nacional, deputado 
federal Luciano Bivar, ao 
Palácio do Planalto.

Para Jayme, o apoio a 
Bivar não deve ser impos-
to aos diretórios estaduais. 
Em sua análise, essa liber-

dade é primordial para as 
candidaturas majoritárias 
nos estados.

“Eu acho que o próprio 
Bivar não tem esse direito e 
vim querer impor candida-
tura que muitas vezes não 
satisfaz as bases, como é o 
caso de Mato Grosso, como 
é o caso de outros estados 
da federação. Então, nesse 
caso, eu acho que o Bivar é 
um homem experiente, de-
putado com vários manda-
tos, é um homem sensato e 
vai entender perfeitamente 
que independente da sua 

candidatura liberar os es-
tados para fazer a melhor 
composição política, caso 
contrário pode levar, com 
certeza, vários candidatos 
a governadores a dificulda-
de”, disse.

Jayme lembrou que a 
pré-candidatura de Bivar 
é algo novo e que muitos 
diretórios já fizeram po-
sições, já que antes havia 
pretensão do União Brasil 
estar no grupo – compos-
to com MDB, Cidadania e 
PSDB - que construía uma 
candidatura à presidência, 
no entanto, o partido deci-
diu lançar chapa pura.

“Muitas pessoas fize-
ram composição política 
até pelo fato que não tinha 
pretensão de uma candi-
datura própria, o que se 
discutia era possivelmente 
talvez participar de uma 
coligação partidária, de 
uma frente nacional, mas 
essa frente deixou de exis-
tir”, comentou.

Na avaliação de Jayme, 
o fato de o partido ter um 
possível candidato não 
deve atrapalhar uma pro-
vável aliança entre o go-
vernador Mauro Mendes 
(União) e o presidente Jair 
Bolsonaro (PL). No último 
mês, Bolsonaro sinalizou 
possível apoio a Mauro no 
pleito deste ano.

EFEITO ‘BOLSOMAURO’

Senador não quer apoiar
candidato do seu partido

Rafael Machado

A Justiça Eleitoral de 
Mato Grosso negou o pe-
dido feito pelo diretório do 
Partido Republicano da Or-
dem Social (PROS) em Mato 
Grosso para a suspensão 
temporária do mandato do 
vereador Sargento Vidal 
por infidelidade partidária. 
Atualmente, o vereador 
está filiado ao MDB.

O PROS alega que sou-
be da saída do parlamentar 
após consulta ao sistema 
eleitoral FILIA, no dia 26 de 
abril deste ano. A legenda 
cita que Vidal se desfiliou 
sem qualquer aviso prévio 
ou comunicação à direto-
ria.

Ao defender a suspen-
são do mandato, o partido 
declara que o cargo não 
pertence ao parlamentar, 
mas ao partido que o ele-
geu. E, por isso, solicitou 
à Justiça que realize uma 
audiência de justificação 
prévia. No entanto, o juiz 
federal Fábio Henrique 
Rodrigues de Moraes Fio-
renza comentou que no 
rito procedimental não há 
previsão para realização da 
audiência antes da citação 
da outra parte.

“[…] Portanto, sem a 
participação deste no ato 
processual, o que caracte-

rizaria evidente ofensa ao 
contraditório num proces-
so cujo iter é bastante cé-
lere e rígido”, diz trecho da 
decisão.

O juiz ainda destacou 
que a resolução eleitoral 
não prevê liminar para 
suspensão do exercício do 
mandato eletivo, sendo os 
efeitos provocados apenas 
após a conclusão do pro-
cesso.

“A tutela jurisdicional, 
na ação de perda de man-
dato eletivo por desfiliação 

partidária se dá ao final 
do processo, com a proce-
dência ou improcedência 
definitiva (cognição exau-
riente) do pedido deduzido. 
Não há previsão de conces-
são de tutela de urgência 
ou de evidência”, observou.

O magistrado também 
indeferiu o pedido de sus-
pensão temporária do 
mandato e determinou que 
o vereador e o MDB sejam 
citados para que apresen-
tem respostas no prazo de 
cinco dias.

INFIDELIDADE PARTIDÁRIA

Justiça nega suspensão do 
mandato de sargento Vidal

Jayme defende que apoio a Bivar não seja imposto, 
para não atrapalhar articulações regionais

Gilberto Leite

Partido alega que Vidal não notificou sua desfiliação e 
que ficou sabendo ‘por acaso’ da saída do vereador

Gilberto Leite
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Os novos preços acompanham o aumento que foi realizado por outras companhias de água e esgoto no país

Moradores de Várzea Grande irão
pagar mais caro na conta de água

POLÍCIAREAJUSTE DE 17%

Rafael Machado 

A partir do próximo mês 
os moradores de Várzea 
Grande irão pagar mais 
caro na conta de água. Isso 
porque o Conselho Munici-
pal de Saneamento Básico 
do município aprovou o re-
ajuste de 17,78%. A medida 
que aumenta a tarifa está 
na Resolução n° 001/2022, 
que foi publicada na edição 
do Diário Oficial dos Muni-
cípios que circulou na se-
gunda-feira, 09 de maio.

O prefeito de Várzea 
Grande, Kalil Baracat (MDB), 
explicou que o reajuste 
acompanha o aumento que 
foi realizado por outras 
companhias de água e es-
goto no país e também dos 
próximos investimentos na 
área que devem ser realiza-
dos nos próximos anos.

“Houve um reajuste em 
todas as companhias de 
saneamento e em Várzea 
Grande não foi diferente. 
Esse reajuste acontece, está 
abaixo da inflação. ‘Ah, tem 
muita dificuldade?’ Tem si-
tuações pontuais que têm 
dificuldade de água, nós 
nunca fugimos disso, mas 
estamos trabalhando para 
mudar isso”, disse em en-
trevista na solenidade de 
entrega de títulos de re-
gularização fundiária em 
Várzea Grande, na noite de 
segunda-feira, 09 de maio.

Kalil comentou que o 
município deve lançar nos 
próximos dias obras que 
possam melhorar o sistema 
de abastecimento de água e 
tratamento de esgoto.

“Vamos lançar daqui 
alguns dias duas estações 
de tratamento que vai 
atender, eu acredito e te-
nho convicção, que vamos 
resolver de 90% a 95% o 
problema de água em Vár-
zea Grande e também esta-
mos trabalhando em cima 
do esgotamento sanitário. 
Estamos construindo uma 

estação de tratamento de 
esgoto no Santa Maria que 
vai dobrar a capacidade de 
esgotamento sanitário da 
Várzea Grande, então, ba-
seado nisso a gente fez isso 
o reajuste na tarifa de água 

Mak Lucia

Um morador de rua que 
não teve sua identidade 
divulgada foi encontrado 
morto na madrugada da 
última segunda-feira, 9 de 
maio, em frente a Secreta-
ria de educação, em Sape-
zal (521 km de Cuiabá).

Segundo consta no rela-
tório de ocorrência, o sus-
peito de cometer o crime 
também vive em situação 
de rua e, quando os mili-
tares chegaram, encontra-
ram os dois caídos no chão.

Uma equipe de socor-
ro foi acionada e consta-

tou o óbito da vítima. Já 
o suspeito recebeu aten-
dimento médico e depois 
foi encaminhado para de-
legacia.

Ao ser questionado, o 
suspeito mentiu dizendo 
que a vítima o havia esfa-
queado e uma terceira pes-
soa havia tirado a faca de 
seu corpo e esfaqueado a 
vítima até a morte, porém, 
o depoimento dado aos po-
lícias foi desmentido, quan-
do testemunhas disseram 
que observaram os dois em 
uma discussão.

A Polícia Civil investiga 
o caso.

DISCUSSÃO MORTAL 
Moradores de rua brigam e
um acaba morto a facadas

Da Redação

Um homem, 31 anos, foi 
esfaqueado durante uma 
discussão na tarde desta 
segunda-feira, 9 de maio, 
na Zona Rural, em Como-
doro (639 km de Cuiabá). 
Um jovem de 20 anos foi 
preso horas após cometer 
o crime.

Uma equipe de socorro 
foi acionada e encaminhou 
a vítima até uma unidade 
hospitalar. O atual estado 
de saúde não foi divulgado.

Após receber a infor-
mação, a equipe da Polícia 
Civil realizou diligências e 

conseguiu localizar o autor 
do crime, que tentou fugir 
do cerco policial. Ele foi lo-
calizado em uma lanchone-
te, próximo a um posto de 
combustível na BR-174, no 
sentido à cidade de Vilhena 
(RO). A prisão foi efetuada 
pela equipe do delegado 
Ricardo Sarto e os inves-
tigadores Carlos Mozair e 
Jackson Oliveira.

Encaminhado à unida-
de policial, o suspeito foi 
autuado em flagrante por 
tentativa de homicídio qua-
lificado e hediondo pelo 
delegado Eduardo Ribeiro, 
que conduzirá o inquérito.

AÇÃO RÁPIDA
Jovem é preso horas depois
de matar desafeto em briga

Da redação 

A Prefeitura de Cuiabá, 
por meio da Secretaria Mu-
nicipal de Saúde (SMS) pu-
blicou o na Gazeta Municipal 
nº 375 o edital do novo Pro-
cesso Seletivo Simplificado 
para Contratos Temporários 
Imediatos para várias áreas 
de atuação. As inscrições 
poderão ser feitas a partir 
do dia 14 de maio, próximo 
sábado, até o dia 05 junho, 
somente por meio do site do 
Instituto Selecon: www.se-
lecon.org.br. Ao todo serão 
941 vagas para contratação 
imediata e 1.875 para ca-
dastro reserva.

“Tivemos necessidade de 
elaborar um novo processo 
seletivo para preenchermos 
as vagas que sobraram do 
certame realizado em ja-
neiro deste ano, sobretudo 
para aquelas que deman-
dam maior especialização. 
Como exemplo podemos 
citar a área médica, que foi 
o segmento que menos teve 
profissionais aprovados no 
início do ano e que é onde 
temos o maior desfalque. 

Importante ressaltar que 
estamos trabalhando muito 
para resolver os problemas 
que a Saúde vem enfrentan-
do, respeitando as decisões 
judiciais e cumprindo os 
prazos acordados no plano 
de ação apresentado ao Mi-
nistério Público e ao Tribu-
nal de Justiça”, explicou a se-
cretária municipal de Saúde, 
Suelen Alliend.

As inscrições serão 
efetivadas com a devida 
emissão do comprovante 
de inscrição no certame, 
após o pagamento de bole-
to bancário no valor de R$ 
40,00 para as funções cujo 
pré-requisito seja o nível 
superior e superior com es-
pecialização e R$ 35 para 
as funções cujo pré-requisi-
to seja o nível médio técni-
co e o nível médio.

As vagas imediatas des-
tinadas para pessoas com 
formação em Nível Médio 
são para as seguintes fun-
ções: Administrativo, Moto-
rista de Ambulância, Vigi-
lante, Maqueiro, Pedreiro, 
Pintor, Servente, Eletricista, 
Armador, Mestre de Obras.

As vagas com exigência 
de formação de Nível Médio 
Técnico são: Gesseiro, Técni-
co de Enfermagem, Técnico 
em Farmácia, Técnico em 
Saúde Bucal e Técnico em 
Segurança do Trabalho.

As funções para con-
tratação imediata, com 
exigência de formação de 
Nível Superior são: Ana-
lista de Rede, Analista de 
Sistemas, Enfermeiro do 
Trabalho, Engenheiro Ci-
vil, Engenheiro Eletricista, 
Engenheiro do Trabalho, 
Farmacêutico, Fonoaudió-
logo, Profissional de Nível 
Superior e Terapeuta Ocu-
pacional.

As vagas com exigência 
de formação de Nível Su-
perior em Medicina com 
especialiazação são: Bron-
coscopista, Cardiologista, 
Cirurgião Geral, Cirurgião 
Vascular, Clinico Geral, Der-
matologista, Endocrinolo-
gista, Gastroenterologista, 
Ginecologista, Hematolo-
gista, Hepatologista, Infec-
tologista, Intensivista, Ne-
frologista, Neuropediatra, 
Oftalmologista, Ortopedis-

OPORTUNIDADE
Prefeitura lança edital para contratar 3 mil servidores

Da Redação

Um empresário, que 
preferiu não revelar sua 
identidade, afirmou que foi 
vítima da "Gangue do Ro-
lex" na última quinta-feira 
(5). O homem disse que foi 
roubado enquanto estava 
parado no trânsito da Ave-
nida Miguel Sutil, em Cuia-
bá. O empresário também 
relatou que o criminoso es-
tava de moto, usando uma 
mochila do Ifood e soube 
identificar o relógio, que 
custou US$ 40 mil, equiva-

lente a R$ 200 mil, à dis-
tância.

O homem relatou que es-
tava indo para uma oficina 
de carros de luxo, quando 
se distraiu no celular e foi 
surpreendido pelo suspeito 
que anunciou o assalto.

O criminoso, segundo o 
empresário, estava nervo-
so e ameaçou matá-lo caso 
não desse o relógio.

O empresário relatou 
que não registrou o bole-
tim de ocorrência, mesmo 
após ter perdido o artigo 
de luxo.

A GANGUE DO ROLEX
Empresário tem relógio de
200 mil roubado em avenida

Da redação 

Os novos cartões do Ser 
Família Emergencial come-
çaram a ser entregues pelo 
Governo de Mato Grosso, 
sendo contempladas 100 
mil famílias o Estado. Os 
novos cartões serão abas-
tecidos com o auxílio de 
R$ 200, referentes ao pa-
gamento bimestral do mês 
de abril. Os beneficiários 
estão inscritos no Cadastro 
Único das Políticas Sociais 
Brasileiras do Ministério 
da Cidadania (CadÚnico) e 
também no Programa Bol-
sa Família.

Em Cuiabá, a troca dos 
cartões será feita a partir 
de quinta-feira (12) na sede 
da secretaria de Assistência 
Social e Cidadania (Setasc), 
a partir das 8h. Segundo a 
secretária de Assistência 
Social e Cidadania, Rosama-
ria Carvalho, para entregar 
os cartões aos municípios 
do interior do Estado, a Se-
tasc contará com o apoio 

da Secretaria de Estado de 
Segurança Pública (Sesp).

“Contamos com a par-
ceria da Polícia Militar, 
que já começou a retirar os 
cartões aqui na sede da Se-
tasc para levar aos seus co-
mandos regionais, de onde 
serão distribuídos aos mu-
nicípios. Para aqueles mu-
nicípios mais distantes va-
mos contar com o apoio do 
Centro Integrado de ope-
rações Aéreas – Ciopaer. 
Até quinta-feira esperamos 
estar com todos os cartões 
dentro das regionais para 
serem distribuídos aos be-
neficiários”.

O pagamento de R$ 200 
é garantido, bimestralmen-
te, até dezembro de 2022. 
O benefício é destinado ex-
clusivamente para compra 
de alimentos, sendo proibi-
da a aquisição de bebidas 
alcoólicas, produtos à base 
de tabaco, cosméticos e 
combustíveis.

RESCISÃO DO CON-
TRATO - O Governo de 

Mato Grosso rescindiu o 
contrato com a empresa 
Eovale (Meovale) pelo des-
cumprimento da prestação 
de serviço do programa Ser 
Família Emergencial. A em-
presa não fazia o repasse 
dos valores devidos aos es-
tabelecimentos credencia-
dos, mesmo com o Estado 
mantendo em dia todos os 
pagamentos junto à empre-
sa e aos beneficiários. Para 
garantir a manutenção do 
programa emergencial, 
uma nova empresa foi con-
vocada para administrar 
os cartões e gerenciar o 
contrato com os estabeleci-
mentos comerciais.

A sede da Setasc está lo-
calizada na Rua Jornalista 
Amaro Figueiredo Falcão, 
nº 503, bairro CPA 1, em 
Cuiabá (ao lado do super-
mercado Comper).

Informações pelos te-
lefones: (65) 3613-5701; 
(65) 3613-5722; (65) 
99233-0817; (65) 99339-
7468; e (65) 98433-0386.

PAGAMENTO DE ABRIL

Famílias recebem novo cartão do 
Ser Família Emergencial em MT

na cidade de Várzea Gran-
de”, explicou.

RECLAMAÇÕES – O ser-
viço de saneamento básico 
é alvo de críticas dos mora-
dores, que queixam da fal-
ta e da qualidade da água 

fornecida. Em março deste 
ano, o instituto Trata Brasil 
divulgou um ranking em 
que mostrou que Várzea 
Grande está há oito anos 
entre as cidades com os 
piores índices.

ta, Otorrinolaringologista, 
Pediatra, Pneumologista, 
Psiquiatra, Reumatologista, 
Ultrassonografista, Urolo-
gista, Médico do Trabalho, 
Médico Auditor e Médico 
Regulador. Para estas fun-
ções, além da comprovação 
de graduação da função a 
ser exercida, será exigida 
a comprovação de Certifi-
cado de Residência Médica 
na especialidade.

O processo seletivo será 
realizado em etapa única, 
com Avaliação de Títulos, 
de caráter eliminatório e 
classificatório. Os candida-
tos deverão enviar cópias 
dos seus títulos, conforme 
a função escolhida, somen-
te via Upload, através do 
site www.selecon.org.br. A 
documentação será anali-
sada e pontuada pela Ban-
ca de Avaliação de Títulos.

Os contratos temporá-
rios terão vigência máxi-
ma de 2 anos, podendo ser 
prorrogados por igual pe-
ríodo para atender excep-
cional interesse público, 
certificado pela autoridade 
competente.

Mak Lucia

Um cadáver foi localiza-
do em um terreno baldio, 
no loteamento Bieger, na 
tarde da última segunda-
-feira, 9 de maio, quando 
uma pessoa sentou embai-
xo de uma árvore para al-
moçar próximo ao local e 
sentiu um forte odor vindo 
do local.

Ao ir até o terreno de 
onde vinha o odor, a teste-

munha encontrou o corpo 
já em estado avançado de 
decomposição.

Equipes da Polícia Mi-
litar, Civil e Politec foram 
acionados para ir até o lo-
cal. O corpo foi encaminha-
do para o Instituto Médico 
Legal (IML) para exames 
de necropsia. Devido ao 
estágio avançado, não foi 
possível a identificação.

A Polícia Civil esteve no 
local e investiga o crime.

REFEIÇÃO INDIGESTA 
Homem encontra cadáver em
terreno enquanto almoçava

O corpo foi encaminhado ao IML para exames de necropsia,
 em estágio avançado de decomposição

Reprodução

Nos próximos dias, obras devem ser lançadas para melhorar o sistema de abastecimento
 de água e tratamento de esgoto

Gilberto Leite | Ilustração
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Da redação

Na cabeça dos gestores 
dos maiores clubes da Sé-
rie A, tudo parecia certo 
para a criação da Liga do 
Futebol Brasileiro (Libra) 
após aquela reunião em 
São Paulo na última ter-
ça-feira (3). Só não con-
tavam com a resistência 
dos demais clubes, que 
buscam uma divisão mais 
justa dos direitos televisi-
vos e resolveram montar 
um bloco para negociar. 
A festa programada por 
Andrés Rueda, presidente 
do Santos, para a reunião 
desta quinta-feira (12) na 
sede da CBF vai ter que 
ser adiada.

Formado por 23 clubes 
das séries A e B, entre eles 
o Cuiabá, o grupo ‘de resis-
tência’ divulgou uma carta 
afirmando que os times 
estarão unidos na luta por 
uma divisão mais justa dos 
valores e que não vão par-
ticipar da reunião marcada 
para o dia 12 na CBF. Eles 
resolveram marcar outra 
data, na próxima segunda-
-feira (16).

A ideia do grupo é tirar 
uma proposta formal e de-
talhada, por escrito, para 
só então chamar os nove 
times que assinaram a cria-
ção da Libra e negociar. Há 
um medo recorrente espe-
cialmente nos clubes de 
menor expressão de deixar 
poder demais na mão dos 
grandes.

“Algumas premissas de-
vem ser observadas, tendo 
como referência que: (i) 
a Premier League divide 
igualmente 68% da receita, 
somando todos os direitos 
domésticos, internacionais 
e de marketing; (ii) as Ligas 
Alemã, Espanhola, Fran-
cesa e Italiana distribuem 
50% da receita de forma 
igualitária; e (iii) a diferença 
de receita entre o primeiro 
e último clubes respeitam 
os seguintes limites: Ingla-
terra (1.6x), Itália (2.1x), 
Alemanha (3.2x) e Espanha 
(3.5x)”, diz trecho da carta 
divulgada.

Pela carta, percebe-se 
que os 23 clubes já têm em 
mente as principais pro-
postas a serem apresen-
tadas. São três os pontos 
chave:

1 - Divisão de receita de 
50% igualitário, 25% por 
performance e 25% comer-
cial, com parâmetros obje-
tivos e mensuráveis;

2 - Limite à diferença 
de receita entre os clubes 
que recebem mais e os que 
recebem menos. A ideia é 
chegar a 1.6x - em referên-
cia à Premier League -, mas 

EMBATES NA LIGA

Bloco exige ‘divisão mais justa’

Cuiabá é um dos clubes que exigem divisão mais justa e se juntou ao bloco que 
pretende negociar com a Libra

AssCom Dourado

RESUMO DE 
NOVELAS

Os resumos dos capítulos de todas 
as novelas são de responsabilidade 

de cada emissora. 
Os capítulos que vão ao ar estão 

sujeitos a eventuais reedições

Os resumos dos capítulos 
de todas as novelas são de 
responsabilidade de cada 

emissora - Os capítulos que 
vão ao ar estão sujeitos a 

eventuais reedições.

QUANTO MAIS VIDA, 
MELHOR
Globo – 19h15 

Quarta-feira (11) – Guilherme 
decide levar Tucão para sua clínica. 
Paula se assusta ao encontrar Car-
mem em seu quarto. Flávia, Ingrid 
e Vanda montam um trio. Paula en-
gana Carmem. Tina se declara para 
Tigrão e Soraia a surpreende. Gui-
lherme enfrenta Celina para atender 
vários pacientes na clínica. Roni e 
Cora ficam apreensivos com a fuga 
de Tucão. Carmem chega até San-
tiago Pachamanca na Terrare. Joa-
na conta para Flávia que Guilherme 
salvou a vida de Tucão. Tucão pede 
para Roni resgatá-lo na clínica de 
Guilherme. Nilton se atrapalha ao 
falar com Carmem e Paula se de-
sespera.

ALÉM DA ILUSÃO
Globo – 18h15 

Quarta-feira (11) – Eugênio se 
desespera com o sequestro de Vio-
leta. Em surto, Matias atenta contra 
a vida de Violeta no cativeiro. Davi 
hipnotiza Pablo com a ajuda de Íca-
ro. Violeta consegue conversar com 
Matias e acalmá-lo. Margô beija 
Constantino, e Geraldo vê. Mariana 
chantageia Leopoldo para ter seu 
programa de volta na rádio. Cons-
tantino afirma para Margô que ama 
Julinha. Davi faz com que Pablo de-
volva tudo o que lhe roubou. Julinha 
confronta Margô e Constantino. Te-
nório pede que Fátima se recupere 
para buscar Olívia. Leônidas e Eu-
gênio chegam ao cativeiro em que 
Matias prendeu Violeta.

PANTANAL
Globo – 21h15

Quarta-feira (11) – Filó se preo-
cupa com Muda e Levi. Tibério conta 
a Tadeu que pensa em se casar com 
Muda. Madeleine tenta convencer 
Jove de que a relação do filho com 
Juma não dará certo. Gustavo aconse-
lha Nayara a evitar um confronto direto 
com Jove. Jove deixa claro para Naya-
ra que ama Juma, e dá permissão à 
ex-namorada para dizer aos seus se-
guidores que os dois permanecem jun-
tos. Levi sente ciúmes de Muda com 
Tibério. José Leôncio se decepciona 
com uma decisão de Tadeu. Filó alerta 
Tibério para ficar de olho em Muda. 
Tibério flagra Levi assediando Muda.

POLIANA MOÇA
SBT – 20h30

Quarta-feira (11) – Jefferson bri-
ga com Henrique; o jovem acha que 
o padrasto está fazendo papel de pai 
e que nunca vai ser pai de fato. Zezi-
nho agradece pela recepção na casa 
de Vinícius e Formiga e que agora 
vai ter um lar só dele; os meninos 
choram. Mario conversa com a mãe 
e pergunta se ela vai se separar do 
pai; ela dá uma resposta. Jefferson 
revela que vai sair de casa. Sara 
conta para Otto sobre a investigação 
que fez do sequestro de Davi. Pedro 
sofre bullying na escola e Luigi, que 
já sofreu o mesmo no passado, inter-
fere e socorre o garotinho. Jefferson 
pede a Vinícius para morar com ele 
e esclarece a Brenda que vai sair de 
casa. Brenda e Raquel desabafam 
sobre o desejo de sair de casa tam-
bém, mas que precisam de emprego; 
Jefferson anuncia que a 0110 (Onze) 
abriu vagas. Luca Tuber faz proposta 
irrecusável para André. João fica com 
ciúmes de Poliana e Éric na gravação 
no clube. Roger fala para Glória que 
foi convidado por Otto para um jantar.

começaria com o teto de 
3.5x no primeiro ano;

3 - Compromisso de que 
a Série B receba 20% dos 
recursos de venda de direi-
tos de transmissão.

Outros pontos ainda 
podem ser incluídos na 
proposta até a reunião da 
próxima segunda, segun-
do adiantou o presidente 
do Sport, Yuri Romão, que 

ficou responsável pela ar-
ticulação dos clubes na 
Série B. Além disso, é pre-
ciso conversar com os oito 
clubes que não aderiram à 
Liga e nem ao ‘bloco de re-
sistência’. É o caso de Atlé-
tico-MG, Botafogo, Bahia, 
Internacional e Grêmio.

Hoje, a Libra tem nove 
assinaturas: Bragantino, 
Corinthians, Flamengo, Pal-

meiras, Santos, São Paulo e 
mais Cruzeiro, Ponte Preta 
e Vasco. Para constituir a 
sociedade empresarial e ini-
ciar a construção da sede e 
da estrutura, são necessárias 
12. Já para organizar o Cam-
peonato Brasileiro, como é a 
proposta, é necessária a ade-
são da grande maioria dos 
40 clubes das duas divisões, 
além do aval da CBF.

Agência Brasil

A campanha do Brasil 
no Mundial de Boxe Femi-
nino, evento mais impor-
tante da modalidade após 
a Olimpíada de Tóquio, 
começa às 8h (horário de 
Brasília) desta quarta-feira 
(11). A primeira represen-
tante do país no Mundial 
em Istambul (Turquia) será 
Jucielen Cerqueira Romeu 
(categoria até 57 quilos), 
medalha de prata em 2019 
no Pan-Americano de Lima 
(Peru). 

A baiana Beatriz "Bia" 
Ferreira (60kg), atual de-
tentora do título mundial 
e vice-campeã olímpica 
ano passado, estreia quin-
ta (12), também às 8h. As 
lutas com pugilistas brasi-
leiras terão transmissão ao 
vivo no Canal Olímpico. 

Além de Jucielen e Bia, 
a delegação nacional con-
ta também com Caroline 
Almeida (52 kg) e Viviane 
Pereira (75 kg). O Mundial 
Feminino de Boxe teve iní-

cio ontem (9), após hiato 
superior a dois anos em 
razão da pandemia de co-
vid-19. A competição, com 
419 atletas de 93 países, 
segue até o próximo dia 20 
na capital turca. 

PRIMEIROS CON-
FRONTOS - Paulista de Rio 
Claro, Jucielen estreia no 
ringue às 8h desta quar-
ta (11) contra a queniana 
Akoth Ouma. Na sequência, 
a partir do meio dia, será 
a vez da pugilista pernam-
bucana Caroline Barbosa 
Almeida (52 kg) encarar a 
russa Angelina Lukas, que 
compete no Mundial pela 
equipe de refugiados.

Na quinta (12), às 8h, a 
atual campeã  Bia Ferreira 
fará a primeira luta con-
tra Badmaarag Ganzorig, 
da Mongólia. Já a conter-
rânea Viviane Pereira (75 
kg) estreará no Mundial 
apenas ao meio-dia de sá-
bado (14), contra a ven-
cedora do duelo entre re-
presentantes de Turquia e 
Cazaquistão.

BOXE

Após a prata, Brasil
estreia no Mundial

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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BANCO 55

TCVC
GEOLOGICAS

SUADORDALI
MITOARABES

ARROZDNO
SONSPEITO
DAMORESC
AAALASTRA

SUCURITOAS
MESVIAIT
BELUGADAE

PARARMORAL
INALADOBAH

DDEVENTOA
LAOSDERSUN

REPETIÇÃO

Ovo de (?),
iguaria de 

bares

Corrosivo;
destruidor

(fig.)

De + ali

Status de
Marc Már-

quez na
MotoGP

"(?) Dizer
Adeus",
sucesso 
dos Titãs

Poema do
português
Fernando
Pessoa

Língua de
países da
América
Latina

Estatal
italiana 

de rádio e
televisão

Cabos de
reboque
(Mar.)

Período
básico 

de cálculo
de juros

Encanto
pessoal
(ing.)

Pintor
impres-
sionista
francês

Átila 
Abreu,

piloto da
Stock Car

Absorvido
por

inspiração

Parte
inferior 

do lombo
do porco

Órgão es-
tadual de
estradas
(sigla)

País da Indochina
limítrofe ao Vietnã

É vista em anáforas
nos poemas (Lit.)

Baleia-
branca
(Zool.)

Imobilizar

A 3a maior
cultura de

cereais

Ofídio
comum no
Pantanal

Código 
da pilha
pequena

Objetos de
estudo da
Acústica

Ocorrência
social

Sudeste
(abrev.)

Expressão
do gaúcho
Título de  

Senna (red.)

Decência
(?)

Santana,
humorista

Trabalho
artístico
Sol, em
inglês

Caminho
A voz femi-
nina como
o contralto

Espalha
Que é 

feito com 
frequência

Relações
afetivas
Pedal de
carros

Parte
carnuda 

do frango
Azeitona

Descendem
de Ismael
(?) Santos,
ex-locutor

Táxi, em
inglês

Aquilo que
revigora
(p. ext.)

O último
dente a se 
desenvolver

Status de Tebas, Esparta e Atenas
(Ant.)

Arte de José 
Celso Martinez

Conferem proteção
espiritual (Rel.)

Sudorífero

Eras (?): 
Cenozoica e
Mesozoica

 3/cab — sun. 4/isto — toas. 5/monet. 6/beluga. 9/repetição.
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PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
EXTRATO DE ADESÃO N° 008/2022

ATA DE REGISTRO DE PREÇOS N° 288/2021
E PREGÃO PRESENCIAL N° 082/2021

DA PREFEITURA MUNICIPAL DE CONFRESA - MT
O Município de Lucas do Rio Verde-MT, vem tornar pública a 
“Adesão à Ata de Registro de Preços n° 288/2021 referente ao 
Pregão Presencial n° 082/2021, da Prefeitura Municipal de 
Confresa - MT, acerca da aquisição e instalação de 
equipamentos sendo lousa digital, para atenderem as 
necessidades da Secretaria Municipal de Educação”, no valor 
total de R$319.999,92 (Trezentos e Dezenove mil, Novecentos 
e noventa e nove reais e noventa e dois centavos), da empresa 
SIPVOX TECNOLOGIA DA INFORMAÇÃO LTDA CNPJ: 
09.193.427/0001-28. O pagamento será efetuado com recursos 
próprios. A íntegra do ato de Adesão e demais documentos 
encontram-se nos autos, na Prefeitura Municipal de Lucas do 
Rio Verde-MT. Fundamento Legal: Regida pela Lei nº 10.520 de 
17 de julho de 2002 e subsidiariamente pela Lei 8.666 de 
21/06/93(com alterações da Lei 8883/94 e ainda pelo Decreto 
Nº 3.931 de 19/09/2001).
Lucas do Rio Verde-MT, 10 de maio de 2022.

Miguel Vaz Ribeiro
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE PRIMAVERA DO LESTE
AVISO DE ALTERAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL N° 052/2022 - SRP
A Prefeitura Municipal de Primavera do Leste torna público e 
para conhecimento dos interessados em participar da licitação 
que tem como objeto o REGISTRO DE PREÇOS PARA 
FUTURA E EVENTUAL CONTRATAÇÃO DE EMPRESA 
ESPECIALIZADA NA PRESTAÇÃO DE EXAMES DE 
DIAGNÓSTICO NA ESPECIALIDADE DE DENSITOMETRIA 
ÓSSEA,  EM ATENDIMENTO ÀS NECESSIDADES DA 
SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE DO MUNICÍPIO DE 
PRIMAVERA DO LESTE - MT, que houveram alterações 
significativas no Edital, no tocante aos documentos relativos à 
Qualificação Técnica e responsabilidades do contratado, 
Reforçamos que a data, bem como o local permanecem 
inalterados, estando marcada para a data de 17 de maio de 
2022 às 07h30min, no Auditório de Licitações desta Prefeitura 
Municipal, no mesmo local indicado inicialmente. Informa-se 
que o teor da alteração se encontra disponível no documento 
“Adendo  Mod ificador ” ,  d i spon íve l  em  nosso  s i te 
www.primaveradoleste.mt.gov.br ícone: EMPRESA – Editais e 
Licitações. Primavera do Leste, 10 de maio de 2022.

Regiane Cristina da Silva do Carmo
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE CUIABÁ
ATA DA ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA E EXTRAORDINÁRIA - AGOE
da PRODECAP-PROGRESSO E DESENVOLVIMENTO DA CAPITAL S/A

“Em Liquidação, realizada às quatorze horas (14:00 h) do dia doze,
do mês de novembro do ano de dois mil e vinte um (12/11/2021)

CNPJ N° 03.831.799/0001-56 - NIRE N° 51 3 0000122 5
Aos doze dias do mês de novembro, do ano de dois mil e vinte um (12/11/2021), às quatorze horas (14:00 h), reuniram-se os 
acionistas da PRODECAP-PROGRESSO E DESENVOLVIMENTO DA CAPITAL S/A – “Em Liquidação”, situada à Praça Alencastro, 
158, 4º andar, bairro Centro, CEP 78005-490, nesta Capital, com o objetivo de realizar ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA E 
EXTRAORDINÁRIA, por convocação do Representante Legal do Acionista Majoritário desta Companhia, o Município de Cuiabá, 
para dar cumprimento às disposições legais da Lei nº 1.517/1977, que autorizou a constituição desta Empresa, assim como, da Lei nº 
3.627/1997, que abriu o Processo de sua Liquidação, inclusive da Lei 6.700/2021, que atualmente prorroga o processo de liquidação. 
Antes de se iniciar os trabalhos, o Liquidante da Companhia, que Preside esta Assembleia, tomou a palavra para anunciar aos 
presentes, a presença nesta solenidade, do Representante Legal do Município de Cuiabá, por ser tratar da pessoa jurídica de direito 
público interno, CNPJ nº 03.533.064/0001-46, com endereço à Praça Alencastro, 158, Palácio Alencastro, bairro Centro, CEP 78005-
490, nesta Capital, com maior interesse nos negócios da Companhia, por ser o seu Acionista Majoritário e detentor da titularidade de 
94% das ações com direito a voto da Companhia, cujo número representa mais de 1/4 (um quarto) do capital social com direito a voto, 
portanto mais que o suficiente para compor o QUÓRUM DE INSTALAÇÃO em primeira convocação, conforme a previsão do Art. 125 
da Lei nº 6.404/76. Assim, fizeram-se presentes na COMPOSIÇÃO DA MESA, o representante legal do Município de Cuiabá, na 
pessoa do Excelentíssimo Prefeito Municipal em exercício, Senhor JOSÉ ROBERTO STOPA; O Liquidante da Empresa, Senhor 
UBIRAJARA PERGOMO ORRIMO, brasileiro, divorciado, Economista, inscrito no RG nº 1125549-8 SSP/MT, CPF nº 103.805.661-
68, residente e domiciliado na Avenida Lava Pés, 728, bairro Duque de Caxias Condominio Edifício Vivenda das Goiabeiras Torre – 
apart. 100, nesta Capital, CEP 78,043-300, inclusive os membros titulares do Conselho Fiscal da Empresa, nas pessoas dos 
Senhores LINCOLN TADEU SARDINHA COSTA, brasileiro, casado, empresário, inscrito no RG nº 0444300-4 SSP/MT, CPF nº 
346.198.281-49, residente e domiciliado na Rua Arnaldo de Matos, nº 300, apto 7, Edifício Donnus Máximo, bairro Goiabeiras, nesta 
Capital; e MARIO BODNAR, brasileiro, casado, advogado, inscrito na OAB/MT sob o nº 3.526, portador da CI/RG nº 14.082.949 
SSP/SP, do CPF nº e do CPF nº, 032.547.298-03, residente e domiciliado à Av. Mário Palma, nº 1.145, Bairro Ribeirão do Lipa, nesta 
Capital, que comparecem à Assembleia a convite do Excelentíssimo Prefeito Municipal; fica consignado a ausência de um dos 
Conselheiros. Desse modo, constatado o número legal, com a maioria absoluta de acionistas e demais presenças para a realização 
da Assembleia, o senhor Liquidante instalou os trabalhos, escolhendo a mim, Stela Mara Kozow Albuquerque, advogada da 
empresa, portadora da Cédula de Identidade com o RG nº 1.828.901 SSP/SC, e CPF nº 406.541.761-91, para secretariá-lo, e 
procedendo-se, na sequência, a leitura do EDITAL DE CONVOCAÇÃO, conforme foi publicado no Jornal Estadão Mato Grosso nos 
dias, 21, 22 e 25/10/21, páginas 7, 7 e 7, bem como no jornal “Gazeta Municipal de Cuiabá” nº 9873 do Ano I/nº 242 do dia 18/10/21 – 
pg. 2, Gazeta nº 9886 do Ano I/nº 252 do dia 04/11/21 pg. 07 e Gazeta 9888 do Ano I/nº 253 do dia 05/11/21 pg. 06, cujo o conteúdo, 
que se segue transcrito, tem o seguinte teor: “PREFEITURA MUNICIPAL DE CUIABÁ. PRODECAP-PROGRESSO E 
DESENVOLVIMENTO DA CAPITAL S/A – “EM LIQÜIDAÇÃO”. CNPJ Nº 03.831.799/0001-56 - NIRE 51 3 0000122 5, ASSEMBLÉIA 
GERAL ORDINÁRIA E EXTRAORDINÁRIA - Ficam os acionistas da Empresa convocados para se reunirem em AGOE no dia 
12/11/2021, às 14:00 horas, em sua sede social localizada na Praça Alencastro, 158, 4º andar, bairro Centro, CEP 78005-490, nesta 
Capital, com a seguinte pauta: Ordinariamente: 1 – Tomar as contas do liqüidante, examinar, discutir e votar as demonstrações 
financeiras do exercício findo em 2019 e 2020; Extraordinariamente: 1 – Apreciar e deliberar os atos praticados pelo liquidante; 2 - 
Analisar e deliberar sobre procedimentos a serem adotados no exercício vindouro; 3 – Outros assuntos de interesse da empresa em 
processo liqüidatório. - Autorizo publicar três (3) vezes no Diário Oficial de Contas do Estado de Mato Grosso, e, três (3) vezes em 
jornal local (Lei nº 6.404, art. 289, caput). UBIRAJARA PERDOMO ORRIGO Liquidante da Prodecap S/A”.  Na sequência o 
Representante Legal do Acionista Majoritário, usando da palavra, expôs aos presentes os motivos que demandaram ser tratada a 
matéria prevista da ORDEM DO DIA, com a deliberação pelos acionistas sobre a convocação desta Assembleia Geral Ordinária e 
Extraordinária, a saber, deliberar pelo contexto do primeiro item da pauta Ordináriamente, a saber: 1. - Tomar as contas do liqüidante, 
examinar, discutir e votar as demonstrações financeiras do exercício findo em 31/12/2019 e demonstrações financeiras do exercício 
findo em 31/12/2020. Com a palavra o Sr. Liqüidante – Ubirajara Perdomo Orrigo, propôs à mesa a leitura das alterações do exercício 
findo em 2019 e 2020, constante do balanço encerrado em 31/12/2019 e 31/12/2020, bem como as demonstrações financeiras do 
mesmo período, assim como seus relatórios e notas explicativas, parecer do Conselho Fiscal.  Foi explicado aos presentes que de 
acordo com o que determina a Lei nº 11.638/07, art. 176, § 6º, tornou-se dispensável a publicação da demonstração dos fluxos de 
caixa e, conforme dispõe o artigo 3º, da sobredita lei, ficou igualmente dispensável a realização de auditoria independente, não 
obstante a crise ocasionada pela pandemia do Covid19 que modificou drasticamente os andamentos dos procedimentos 
administrativos generalizados na condução da liquidação, além do que a Empresa Prodecap por estar em processo de liquidação, se 
enquadra em tal dispositivo, pois é Empresa de capital fechado com patrimônio líquido negativo no valor de (31.306.678,20), em 
2019 e 2020, ambos com a finalização de totalização no ativo e passivo no valor de R$ 1.480,07 (um mil, quatrocentos e oitenta reais 
e sete centavos), valor inferior ao que determina a legislação, dispensado a sua publicação também nos termos das Disposições 
finais, artigo, 16 da Lei Complementar nº 182, de 01 de junho de 2021, que trata da alteração do artigo 294 da lei 6.404/76, que: “Art. 
294. A companhia fechada que tiver receita bruta anual de até R$ 78.000.000,00 (setenta e oito milhões de reais) poderá: I – 
(revogado); II – (revogado); III - realizar as publicações ordenadas por esta Lei de forma eletrônica, em exceção ao disposto no art. 
289 desta Lei; e IV - substituir os livros de que trata o art. 100 desta Lei por registros mecanizados ou eletrônicos”, vale informar ainda 
o que disciplina a Instrução Normativa DREI/ME nº 11 de 09 de março de 2022, publicada no Diário Oficial da União em 10/03/2022, 
Edição: 47, Seção: 1, página: 32, conforme se lê: “ 17.1 Publicação de Companhia fechada com receita bruta anual de até R$ 
78.000.000,00........ V. As companhias devem, na versão publicada do SPED, indicar um link ou QR Code para acesso à íntegra da 
publicação no sítio eletrônico da sociedade na internet.......”, por estar em processo de Liquidação a Prodecap fez a transmissão do 
seu balanço para o site da Receita Federal, através da central de balanços https://www.gov.br/centraldebalanços/#/demonstrações. 
Os assuntos acima foram postos à apreciação de todos e, após as análises, não havendo qualquer objeção dos presentes, as 
Demonstrações dos Balanços em questão, conforme apresentadas, foram aprovadas por todos. Na seqüência dos trabalhos 
passaram a apreciar a pauta Extraordinária desta Assembleia, onde constam, a saber, os itens: 1. - Apreciar e deliberar os atos 
praticados pelo liquidante. a) – como registro o Liquidante informa sobre os procedimentos adotados quando do recebimento da 
Notificação MF-042-MT/2021, pela PRODECAP, que mostra em razão dos dados registrados no E-social de 07/2021 da empresa, a 
obrigação de regularização do cumprimento da contratação de APRENDIZ, na forma prevista do artigo 429 da CLT, até o dia 
31/10/2021, cuja cota mínima para esta empresa, é de 01 (uma) vaga para Aprendizagem Profissional. A Empresa encaminhou 
primeiramente Ofício nº 073/2021 para a Sra. Erika Medina Stancioli, Auditora Fiscal do Trabalho do Ministério do Trabalho e 
Previdência de Mato Grosso, com toda a documentação e recebeu como resposta a de que: “Infelizmente não há previsão legal para 
liberar a empresa do cumprimento da cota de aprendizagem. Se houver decisão judicial proibindo-a de realizar contratações, 
podemos juntar a informação no sistema de fiscalização”; em seguida a Prodecap encaminhou o Oficio nº 074/2021 – MVP 
087.829/2021, com toda a documentação, ofícios e e-mails e notificação do MTP para contratação de aprendiz, no prazo para a 
Secretaria Municipal de Gestão para análise e cumprimento, a qual encaminhou Oficio nº 949/2021/SMGE, para a Procuradoria 
Geral do Município através do Processo MVP 087.829/2021 – a fim de que encontre a melhor solução para que o Municipio proceda 
adoções que forem necessárias que o caso requer, tudo dentro do prazo estipulado pelo órgão. Esse item mereceu as ponderações 
de registro e informações como exposições de motivos que, após conferidas com análise de todos, a matéria foi unanimemente 
aprovada.  Indo adiante, passaram ao item 2. Analisar e deliberar sobre os procedimentos a serem adotados no exercício vindouro. 
a) Foi exposto que o Município de Cuiabá, através da Secretaria Municipal de Gestão e Secretaria Municipal de Fazenda, 
continuarão através de dotação orçamentária específica cobrindo as despesas mínimas da empresa. 3. - Outros Assuntos de 
interesse da empresa em processo liqüidatório.  a) – O senhor liquidante, fazendo uso da palavra, informou que até a presente data, 
não obteve suporte financeiro, necessário para quitar todos os encargos os quais a empresa está obrigada por lei, razão porque, 
inclusive, foi prorrogada a sua Liquidação, o que resultou na promulgação da Lei Municipal nº 7.600 de 13 de agosto de 2021, 
publicada na Gazeta Municipal de Cuiabá do Ano I/nº 203 pg. 02 e 03, que estendeu o processo de liquidação da Prodecap S/A, a 
contar de 12/08/2021 até 12/08/2025. Obteve-se o voto concorde de todos os presentes.   Ainda, em tempo, com o ensejo das 
deliberações, os acionistas aprovaram, pela maioria absoluta de votos, todos os atos desenvolvidos pela gestão até a presente data.  
O Representante Legal do Acionista Majoritário, encerrando os trabalhos, pôs a palavra à disposição dos presentes e como não 
houve quem desejasse se manifestar, agradeceu a presença de todos e dando por encerrada a presente reunião determinando a 
lavratura da ata, para tanto, foram suspensos os trabalhos a fim de que fosse lavrada esta ata. Reabertos, a mesma foi lida, analisada 
e aprovada, a qual vai assinada pelo Representante Legal do Acionista Majoritário, assim como, pelo Presidente da Assembleia, 
Senhor Ubirajara Pergomo Orrimo, doravante Liquidante da PRODECAP S/A em Liquidação, com os demais participantes à 
Assembleia Geral Ordinária e Extraordinária, bem como, por mim, Stela Mara Kozow Albuquerque, que secretariei a Assembleia.

José Roberto Stopa
Prefeito Municipal em exercício

Junta Comercial do Estado de Mato Grosso
Certifico registro sob o nº 2512430 em 20/04/2022 da Empresa PRODECAP PROGRESSO E DESENVOLVIMENTO DA CAPITAL 
S/A (EM L IQUIDAÇÃO),  CNPJ 03831799000156 e  pro toco lo  220356858 –  18 /03 /2022.  Auten t icação: 
7F64798A5D2A2794BD1E2954AF2F91568361C33. Julio Frederico Muller Neto – Secretário-Geral. Para validar este documento, 
acesse http://www.jucemat.mt.gov.br/ e informe nº do protocolo 22/035.6858 e o código de segurança Ap 1k Esta cópia foi 
autenticada digitalmente e assinada em 28/04/2022 por Julio Frederico Muller Neto - Secretário Geral.

LANA GLEYCE ARAUJO, CNPJ: 25.074.406/0001-40 torna 
público que requereu junto a SEMMA/MT o Licenciamento 
Ambiental na modalidade Licença Prévia, Licença de Instalação e 
Licença de Operação para atividade de “Atividades de 
Profissionais da Área de Saúde não Especificadas 
Anteriormente”, localizado no município de Rondonópolis/MT, 
Rua Otavio Pitaluga, 810, Centro, CEP: 78.700-170, Latitude 
16°28'23.18" S e Longitude 54°37'45.41'' W.

GOVERNO DO ESTADO DE MATO GROSSO
SINFRA - SECRETARIA DE ESTADO
DE INFRAESTRUTURA E LOGÍSTICA

AVISO DE RESULTADO DE HABILITAÇÃO E
DA ANÁLISE DA PROPOSTA DE PREÇOS
PROCESSO N° SINFRA-PRO-2022/02296
RDC PRESENCIAL - EDITAL N° 028/2022

OBJETO: Contratação por empreitada por preço unitário da 
execução da obra de Pavimentação e Drenagem de Àguas 
Pluviais da Duplicação da Avenida V2, trecho entre a BR -
070/163/364 – Av. das Torres no Bairro Industriário, localizado 
no município de Cuiabá/MT. A Secretaria de Estado de 
Infraestrutura e Logística, por meio da Comissão Permanente 
d e  L i c i t a ç ã o ,  d e s i g n a d a  p e l a  P o r t a r i a  n . 
004/2022/CGAB/SINFRA, de 07/02/2022, publicada no DOE n. 
28.181, de 08/02/2022, página 16, torna público o resultado do 
julgamento da fase de habilitação, da qual a empresa Morocoski 
Construções Ltda. - EPP. CNPJ: 06.201.820/0001-28 foi 
habilitada e declarada vencedora do certame, com o valor de R$ 
6.601.582,55 (seis milhões seiscentos e um mil quinhentos e 
oitenta e dois reais e cinquenta e cinco centavos). A íntegra do 
julgamento da fase de habilitação e da análise da proposta de 
preço, contendo os motivos de fato e de direito expostos pela 
comissão processante encontram-se insertos na Ata do 
Resultado do Julgamento da Habilitação e da análise da 
proposta de preços da licitante vencedora da etapa de lances, 
que poderá ser obtida no site www.sinfra.mt.gov.br, acessando 
o menu “documentos” e no submenu “licitações e editais”. 
Informações gerais: telefone n. (65) 3613-0529 e-mail: 
cpl@sinfra.mt.gov.br. Cuiabá, 10 de maio de 2022.

Rogério Sebastião Magalhães
Presidente da Comissão Permanente de Licitação

CPL/SINFRA - MT
Visto. Marcelo de Oliveira e Silva

Secretário de Estado de Infraestrutura e Logística
SINFRA – MT

GOVERNO DO ESTADO DE MATO GROSSO
SINFRA - SECRETARIA DE ESTADO
DE INFRAESTRUTURA E LOGÍSTICA

AVISO DE HOMOLOGAÇÃO E ADJUDICAÇÃO
PROCESSO N° SINFRA-PRO-2022/02296

Objeto: Contratação por empreitada por preço unitário da 
execução da obra de Pavimentação e Drenagem de Àguas 
Pluviais da Duplicação da Avenida V2, trecho entre a BR -
070/163/364 – Av. das Torres no Bairro Industriário, localizado 
no município de Cuiabá/MT. A Secretaria de Infraestrutura e 
Logística torna público para conhecimento dos interessados a 
seguinte decisão: Parte conclusiva: HOMOLOGO o REGIME 
DIFERENCIADO DE CONTRATAÇÃO - RDC N. 028/2022, sob 
o critério de julgamento MENOR PREÇO, sob o Regime de 
Execução de Empreitada por Preço Unitário, e ADJUDICO à 
empresa Morocoski Construções Ltda. - EPP. CNPJ: 
06.201.820/0001-28, sendo classificada na etapa de lances, 
com o valor de R$ 6.601.582,55 (seis milhões seiscentos e um 
mil quinhentos e oitenta e dois reais e cinquenta e cinco 
centavos). Informações gerais: telefone nº. (65) 3613-0529 e-
mail: cpl@sinfra.mt.gov.br. Cuiabá/MT, 10 de maio de 2022.

Marcelo de Oliveira e Silva
Secretário de Estado de Infraestrutura e Logística

SINFRA – MT
Rogério Sebastião Magalhães

Presidente da Comissão Permanente de Licitação
CPL/SINFRA

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI
AVISO DE RESULTADO

PREGÃO PRESENCIAL SRP N° 009/2022
A Prefeitura Municipal de Alto Taquari, através de sua Pregoeira 
e equipe de apoio no uso de suas atribuições legais, torna 
público aos interessados que o PREGÃO PRESENCIAL N° 
009/2022, cujo certame se deu início às 07h34min, do dia 
05/05/2022, sagrou-se vencedores os preponentes: DANIEL 
ALVES PINHEIRO  – CNPJ:45.808.941/0001-94 com o valor 
total de R$: 24.894,00(Vinte e quatro mil e oitocentos e noventa 
e quatro reais); MARIA EDUARDA ALVES CARRILHO 
MENEGON  – CNPJ:26.247.130/0001-24 com o valor total de 
R$:24.894,00 (Vinte e quatro Mil oitocentos e noventa e quatro 
reais);JOAO NIKSON CAMPOS FERNANDES  – CNPJ: 
41.591.574/0001-69 com o valor total de R$: 25.200 (Vinte e 
cinco mil e duzentos reais), JONAS DE SOUZA MENDONÇA– 
CNPJ:39.395.981/0001-59 R$ 22.860,00 ( Vinte e dois mil 
oitocentos e sessenta reais). A licitação foi realizada pela 
modalidade Pregão Presencial, com certame homologado em 
10 de maio de 2022. Alto Taquari – MT,10 de Maio 2022.

Thaís Regina Bender de Souza
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE BARRA DO GARÇAS
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO (SRP) N° 021/2022/PMBG-MT
A Prefeitura Municipal de Barra do Garças, estado de Mato 
Grosso, através de seu Pregoeiro, nomeado pela Portaria nº. 
18.774/2022, comunica aos interessados que está aberta 
licitação na modalidade de Pregão Eletrônico, que será regida 
pelo Decreto Municipal nº.4.601/2021, Decreto Federal nº. 
10.024/2019 e pela Lei nº. 10.520 de 17 de julho de 2.002, com 
aplicação subsidiária da Lei nº. 8.666/93 e suas alterações 
posteriores e demais disposições aplicáveis. OBJETO: 
FUTURA E EVENTUAL AQUISIÇÃO DE MOBILIÁRIOS 
ESCOLAR, PARA ATENDER UNIDADES ESCOLARES DA 
REDE MUNICIPAL DE ENSINO DO MUNICÍPIO DE BARRA 
DO GARÇAS MT. DATA: 23/05/2022. HORÁRIO DE BRASÍLIA: 
0 8 h 3 0 m i n .  E N D E R E Ç O  E L E T R Ô N I C O : 
www.comprasgovernamentais.gov.br. O Edital contendo as 
instruções estará à disposição dos interessados na sede da 
Prefeitura Municipal de Barra do Garças- MT, no horário das 
07h00min às 11h00min e das 13h00min às 17h00min horas, no 
site da prefeitura, https://www.barradogarcas.mt.gov.br/, no 
www.comprasgovernamentais.gov.br e através do e-mail: 
p r e g a o @ b a r r a d o g a r c a s . m t . g o v . b r ; 
licitacao@barradogarcas.mt.gov.br.
Barra do Garças-MT, 10 de maio de 2022.

Marcelo dos Santos Lopes
Pregoeiro Substituto

PEDIDO DE LICENÇA PRÉVIA, DE INSTALAÇÃO E OPERAÇÃO
A Empresa M. DIESEL CAMINHÕES E ÔNIBUS LIMITADA, com CNPJ: 
07.811.058/0004-07, torna público que requereu junto ao CODEMA/MT, 
o pedido de Licença Prévia - LP, Licença de Instalação - LI e Licença de 
Operação - LO para a atividade de “Serviços de manutenção e 
reparação mecânica de veículos automotores, aeronaves e outros” 
do empreendimento MÔNACO DIESEL, localizado na Rua 01, N° 2260, 
Bairro Centro no município de Água Boa/MT.   

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL N° 023/2022

REGISTRO DE PREÇOS N° 052/2022
Objeto: Pregão Presencial com Registro de Preços para futura e 
eventual contratação de pessoa jurídica especializada para 
fornecimento de materiais de vidraçaria (portas, janelas, 
esquadria e acessórios) e serviços de instalação e remoção de 
portas para manutenções dos prédios públicos do município de 
Lucas do Rio Verde – MT. Dia: 30 de Maio de 2022. Entrega dos 
Envelopes e Credenciamento: 07 h30min até as 08 h00min do 
dia 30 de Maio de 2022. Abertura do Envelopes: às 08h00min do 
30 de Maio de 2022. Edital Completo: Afixado no endereço Av. 
América do Sul, Nº 2500, Bairro Loteamento Parque dos Buritis, 
Lucas do Rio Verde-MT. CEP: 78455-000 – Fone: 65 3549 8300 
e na Internet, site www.lucasdorioverde.mt.gov.br. Fundamento 
Legal: Regida pela Lei nº 10.520, de 17 de julho de 2002 e 
subsidiariamente pela Lei 8.666 de 21/06/93 (com alterações da 
Lei 8883/94 e da Lei nº 9.648/98).
Lucas do Rio Verde-MT, 10 de Maio de 2022.

Sirlei Amaro da Silva
Pregoeira

anuncie
CONOSCO

(65) 3023-5151

(65) 3365-1187
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Senador Wellington Fagundes e o pré-candidato a deputado 
estadual Edson Mendes, caminhando junto com o 

presidente Jair Bolsonaro nessas eleições

A especialista em marketing Leticia Reiners comemora 
seus 26 anos, em Miami, e de quebra ainda presenteia 

seus seguidores com a Semana Planejar: um evento 
100% online e gratuito para quem quer aprender a criar 

seu cronograma de conteúdo nas redes sociais

A bela jornalista Mariza Bazo completou mais um ano de 
vida neste último domingo, 8 de maio. Ela comemorou 

junto com sua mãe Luiza, familiares e amigos na 
sua terra natal: Barretos-SP

Agora de nova casa: no salão Condessa, o competente 
profissional Cesar Costa

Comemorando o Dia das Mães, as amigas de Tangará da 
Serra, Silvana Passos, Leonora Silva e Kely Silva

A colunista e RP Kharina Nogueira, em dia da Inauguração da La Vedere, da empresária 
Aldicene Serra e a amiga Fernanda Metello

O vereador de Várzea Grande e pré-candidato a 
deputado estadual Ícaro Reveles e a médica Drª Natasha 

Slhessarenko, pré-candidata ao Senado, em evento na 
noite cuiabana

Tadeu Bessa, que 
comemorou seu 

aniversário no final de 
semana, em São Paulo


